
平成２４年４月２６日  教育委員会会議  

１ 日 時  平成２４年４月２６日(木) 午後３時００分～午後３時５５分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  佐山雅映委員長、金村勲委員、須賀まり子委員、無着道子委員、

後藤恒裕教育長 

 

会議次第 

１ 開     会 

２ 教育委員会委員及び職員紹介 

３ 前回会議録承認 

４ 専決処分の承認 

  専承第 １号  専決処分の承認について 

（山形市教育委員会事務局組織規則の一部改正につい
て） 

  専承第 ２号  専決処分の承認について 

         （山形市教育委員会職員の人事について） 

５ 議     案 

  議案第１８号  市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意見の申出
について 

         １ 平成２４年度教育費４月補正予算について 

  議案第１９号  山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱について 

  議案第２０号  山形市教育研究所運営委員会委員の委嘱について 

  議案第２１号  山形市理科教育センター運営委員会委員の委嘱について 

  議案第２２号  山形市社会教育委員の委嘱について 

  議案第２３号  山形市郷土館運営協議会委員の委嘱について 

  議案第２４号  山形市青尐年指導センター指導委員の委嘱について 

６ 報     告 

 （１）東日本大震災に伴う避難児童生徒の就学状況について 

  （２）第２５回国際蔵王ジャンプ大会の開催日程について 

７ そ  の  他 

８  日    程    等 

  （１）日程について 
  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

９ 閉     会 

 

 

会議録 

 

１ 開 会  委員長 
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２ 教育委員会委員及び職員紹介 

 

 管理課長から教育委員及び職員の紹介があった。 

 

３  前回会議録承認 

 

４ 専決処分の承認 

 

委員長･･･専承第１号 専決処分の承認について説明をお願いします。 

 

 管理課長から、専承第１号山形市教育委員会事務局組織規則の一部改正につ

いて、３月２２日の教育委員会会議において冬季国体室を設置することについ

て議決を頂いているが、組織の改正に伴い規定の整備を行った旨説明があった。 

 

委員長･･･専承第２号 専決処分の承認について説明をお願いします。 

 

 管理課長から、山形市教育委員会職員の人事について、平成２４年３月３１

日付け及び平成２４年４月１日付け人事異動を行ったことについて平成２４年

３月３０日に専決処分を行った旨説明があった。 

 

委員長･･･何かありますか。専承第１号第２号とも承認してよろしいですか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

 

５ 議 事 

 

委員長･･･議事に入ります。はじめに議案第１８号 市議会の議決を経るべき事

案に係る市長への意見の申出について、１平成２４年度教育費４月補正予算に

ついて説明をお願いします。 
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 管理課長から、平成２４年度教育費４月補正予算について、豪雪及び強風に

より施設の一部破損に係る修繕費を計上する旨説明があった。 

 

委員長･･･全部雪害なのか。 

 

管理課長･･･第六中の一件が強風によるガラスの落下である。 

 

委員･･･十小の児童に雪の塊が落ちてきた件について、ケガの具合はどうだった

のか。 

 

管理課長･･･近くの病院に連れて行き、MRI やその他必要な検査を行った。結

果、重篤なケガではなく、その日のうちに帰宅している。 

 

委員長･･･他に何かありますか。承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に、議案第１９号 山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱

について、説明をお願いします。 

 

  学校教育課長より、議案第１９号について、昨年度から２年間の任期であっ

たが、小学校長会長、中学校教育研究会長の変更に伴い、新たに２名を委嘱、

任期は残りの１年間である旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。 

 

委員･･･別紙参考資料に記載されている適応教室「風」の体育や理科教育センタ

ーの事業との関わりについて、具体的にお聞きしたい。 

 

学校教育課長･･･これまでも山大のフレンドシップ事業ということで、合宿に行

く際に学生にお手伝いをしてもらっていたが、日常の活動においても学生の協

力を得ながら体育の活動ができるようお願いしている。理科教育センターでの
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事業については、これまでもフレンドシップ事業を進めているが、同様の形で

関わりを持たせていきたい、と考えている。 

 

委員長･･･よろしいですか。では議案第１９号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･議案第２０号 山形市教育研究所運営委員会委員の委嘱について、説

明をお願いします。 

 

 学校教育課長から、議案第２０号について、山形市教育研究所運営委員会委

員の任期満了に伴い新規２名、継続４名委嘱する旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。 

 

委員･･･別紙参考資料に記載されている「提案された要望については、可能な範

囲で改善」について、具体的にお聞きしたい。 

 

学校教育課長･･･様々な研究の内容について各学校から提案をしていただくよ

う、要望をいただいているところである。今後、どういう研究に絞っていくか

という点を学校から意見をいただきながら進めていく。 

 

委員長･･･よろしいですか。では議案第２０号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･では次に、議案第２１号 山形市理科教育センター運営委員会委員の

委嘱について、説明をお願いします。 

 

学校教育課長から、議案第２１号について、山形市理科教育センター運営委

員会委員の任期満了に伴い、新規２名、継続５名委嘱する旨説明があった。 
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委員長･･･何か質問はありますか。では議案第２１号を承認してよろしいでしょ

うか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･では次に、議案第２２号 山形市社会教育委員の委嘱について、説明

をお願いします。 

 

社会教育課長より、議案第２２号について、山形市公民館長会からの推薦に

より委嘱していた委員より平成２４年４月２５日付けで辞任願の提出があり、

後任として同会より委員候補者として推薦のあった１名を、また、山形市中学

校長会が新体制となり同会より委員候補者として推薦のあった１名を委嘱する

旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。 

 

委員･･･昨年の教育委員会会議で、社会教育委員の委嘱の時に１年間の活動が分

かるような形で説明していただけるよう提案した。別紙資料を添付していただ

いて大変有難いが、一番下の枠が一番大事であると感じている。この１年間ど

ういうことをしてどう変わっていったか、というところを知りたい。社会教育

委員は教育委員会に助言をするという目的がある。このような提案があった、

どのように反映された、このようなことが問題になったなど、もう尐し具体的

に教えていただきたい。 

 

社会教育課長･･･この件については、昨年１月の教育委員会会議の委員委嘱の際

にも委員より同様の質問があったかと思う。その際、昨年度のその会議におい

てここに記載するような提案を受けた事項はない旨説明し、その後、過去にお

いてどのような提案がなされたか、ということについて説明を行ったところで

ある。昨年の１月から今回までの期間において特に変更がございませんでした

ので、同様の参考資料を提出させていただいた。 

 

委員･･･そのような状況であれば本当に必要なのかも含めて申し上げた気もす
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る。来年度は是非１年間の内容が書けるようお願いしたい。 

 

委員長･･･昨年は３．１１もあり大変だったと思う。今年は何かあれば記載して

いただきたい。では議案第２２号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･では次に、議案第２３号 山形市郷土館運営協議会委員の委嘱につい

て、説明をお願いします。 

 

 社会教育課長より、議案第２３号について、山形市郷土館運営協議会委員の

人事異動に伴い、新たに１名委嘱する旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。では議案第２３号を承認してよろしいでしょ

うか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･では次に、議案第２４号 山形市青尐年指導センター指導委員の委嘱

について、説明をお願いします。 

 

 青尐年課長より、議案第２４号について、民生委員・児童委員の異動に伴い、

新たに３名委嘱する旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。 

 

委員･･･昨年度までも申し上げた件だが、構成メンバーは違うが青尐年健全育成

と似たような組織となっている。青尐年指導委員にもなっているので何度かご

意見を申し上げているところだが、課長からの回答は地域に任せるとのことで

ある。青尐年指導センターと性格が違うが内容が錯綜する部分があり、簡単に

言うと同じようなことを行っている。前にも申し上げたが、今日青尐年健全育

成の活動をし、翌日に指導センターの会議があり、同じようなことを行ってい
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る。地域に任せるのはいいが、法的根拠で統一できないのかどうか検討してほ

しいと何回か申し上げてきた。他の委員からそのような話はないのか。 

 

青尐年課長･･･委員からは再三ご質問いただいているところである。全体の数字

については手元に資料がないためはっきり分からないが、各地区の健全育成連

絡協議会と指導委員連絡会で半分くらいは同じ方が会長であり、そのうち一緒

の組織となっているのが半分くらいという状況である。指導委員連絡会は街頭

指導を主に担っている委員の集まりであって、全体の健全育成の一部分は担っ

ている訳であるが、地区によって活動範囲が違う。なかなか一気にそのような

形にいかない状況である。昨年は１地区一緒になっているところもある。また、

話では何箇所か検討しているということで、地域の中で話し合いを持たれてい

るようだが、なかなか大変な状況があるようです。 

 

委員･･･何が大変なのか。 

 

青尐年課長･･･組織のあり方や構成メンバーが違うので、指導委員については部

会制にしたらいいかとか、組織のつくり方の問題もある。また、指導委員独自

の活動があるため、協議会にはそれ以外の関係者の方が集まってくるので、街

頭指導を専らにするような話ができないということで、一旦一緒の組織にして

いたが、やり難さがあって分けたという所がある。どのような形がいいのか、

何箇所かご相談を受けている状況である。 

 

委員長･･･よろしいですか。では議案第２４号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員･･･遡っての質問になるが、初めの専決の承認について、内容的に問題があ

るわけではないが、タイミング的に人事の承認などは報告ではいけないのか。

専決することは３月の時点で教育長にお任せされていることで我々は話してい

ることであるが、ここで承知できませんと言っても動かせる話でもない。ここ

の所、承認なのか報告なのか、「何々に基づいて」と根拠があるでしょうから、

その表現についてどのようにお考えでしょうか。 
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管理課長･･･事務の委任及び専決に関する規則上、教育長が専決した場合、それ

を報告し承認を求めなければならないとの規定になっている。その規定どおり

に進めさせていただいた。ただし、承認がなければ効果が発生しないかという

とそういうことではない。規則上、手続きとして必要である。もしこれを一歩

進めるということであれば、規則等を改正し、人事異動については教育長の専

決事務とするというようなことが考えられるが、そのような事例が探せない状

況である。その点につきましては、事務局の検討課題とさせていただき、より

よい方法がないか、研究させていただきたい。 

 

委員･･･なぜ３月末に発令された件を４月２６日に承認となるのか。報告ではい

けないのか、率直に感じたので申しあげたところだ。 

 

 

６ 報 告 

 

委員長･･･次に報告に移ります。報告の１番、東日本大震災に伴う避難児童生徒

の就学状況について、報告をお願いします。 

 

学校教育課長から、東日本大震災に伴う避難児童生徒の就学状況について報

告があった。主に４月９日入学式現在の人数、避難児童生徒の受入数が最も多

い桜田小と第十中に限り福島県から１名ずつ３月末まで教員が派遣されている

ことについて、その他就学援助について報告があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。 

 

 

委員･･･これから２３名の緊急学校支援員が県から配置されるということか。 

 

学校教育課長･･･県及び村山教育事務所と相談しながら進めていく。その人の集

め方についてはこれからになるため、直ぐに配置ということにはならない。５

月末までには何とか人的な補充ができるよう、配置を要望して参りたい。現在
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は２３人という数はおさえられているが、人は全く決まっていない。 

 

委員長･･･他に何かありますか。 

 

委員･･･就学状況として滝山小、桜田小、南沼原小が多い。教員配置の対応もそ

うだが、環境面である教室、机、イスなど、山形の子ども達と同じように福島

の子ども達にも対応できているのか。 

 

学校教育課長･･･山形県で行われている「さんさんプラン」を適用しており、オ

ーバーしているところはない。避難されている児童生徒を含めても全体の児童

生徒数は尐なくなっているため、机・イス等、問題なく対応できている。ただ、

桜田小については、元々各学年３学級程度の対応として整備しており、ギリギ

リの状態となっているが、今年度は対応できると考えている。 

 

委員長･･･他に何かありますか。それでは、報告の２番、第２５回国際蔵王ジャ

ンプ大会の開催日程について、報告をお願いします。 

 

スポーツ保健課長から、第２５回国際蔵王ジャンプ大会を FIS スキージャン

プワールドカップレディース蔵王大会として、２０１３年２月９日（土）・１０

日（日）に蔵王で開催する予定である。女子ワールドカップを２月に開催する

ことに伴い、３月に予定していた男子大会については、女子大会の日程と期間

があくこと、コース整備等人的労力や開催経費の関係など課題があり、今年度

は中止せざるを得ないと考えている旨報告があった。 

 

委員長･･･何かありますか。 

 

委員･･･今後は女子ワールドカップに絞っていく方向でいるのか。 

 

スポーツ保健課長･･･今年度については、日程が離れるということでそのように

考えているが、国体に向けてナイター設備等ジャンプ台の整備が図られること

によって、同日午前に１戦、整備の時間をとって夕方４時くらいから１戦も可

能となるようで、そのような時期が来れば、女子、男子大会の同時開催が可能
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と伺っている。 

 

委員･･･国際ジャンプ大会という名称はこのまま残るのか。男子大会の名称は分

からないが、女子ワールドカップとなるのか。 

 

スポーツ保健課長･･･大会名については、第２５回国際蔵王ジャンプ大会であり、

２６回、２７回と続いていく。その中で行うのがレディースワールドカップと

いう内容になる。 

 

委員長･･･ジャンプ台を直すのは今年度か。 

 

スポーツ保健課長･･･国体の開催が２６年２月になるので、その前までの改修と

なる。今年度は設計、２５年度に改修となる。 

 

委員･･･国体を契機に、将来的にはオールシーズン型の設備にしていただきたい。

また、先日のジャンプ大会の際、ジャンプ関係者からミニジャンプ台を整備し

て欲しいとの話しがあった。ご検討願いたい。 

 

委員長･･･他に何かありますか。それでは、報告を終了いたします。 

 

 

７ その他 

 

委員長･･･その他ですが、なにかありますか。 

 

（各委員、事務局とも「なし」の声あり。） 

 

 

８ 日程等 

 

委員長･･･それでは日程の報告をお願いします。 
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 管理課長から、平成２４年４月２７日から平成２４年５月３１日までの日程、

行事予定について説明があった。 

 

 

９ 閉会  委員長 

 

 


